











membuat kerusakan di muka bumi adalah dibunuh, (2) dipotong tangan dan kaki mereka dengan bertimbal balik, (3) dibuang dari negeri (tempat kediamannya).

Penerapan hukuman yang dimaksud akan dilaksanakan jika memenuhi syarat sebagai berikut:

- a. Pemegang kekuasaan yang sah bersikap adil dalam menetapkan kebijakan.
- b. Pemberontak merupakan suatu kelompok yang memiliki kekuatan, sehingga pemerintah untuk mengatasi gerakan tersebut harus bekerja keras. Jika gerakan tersebut hanya dilakukan segelintir orang yang mudah diatasi dan dikontrol, maka hal tersebut tidak termasuk *bughah*.
- c. Dari gerakan tersebut diperoleh bukti-bukti kuat yang menunjukkan sebagai gerakan untuk memberontak guna menggulingkan pemerintah yang sah. Jika tidak gerakan tersebut dikategorikan sebagai pengacau keamanan atau perampok.
- d. Gerakan tersebut mempunyai sistem kepemimpinan, karena tanpa ada seorang pemimpin tidak mungkin kekuatan akan terwujud.

Alasan hukum keberlakuan sanksi yang dikemukakan pada ayat al-Qur'an di atas, bertujuan untuk menciptakan sistem kemasyarakatan dan kewibawaan pemerintahan. Seperti diketahui bahwa manusia membutuhkan teman, pergaulan antara seseorang dengan yang lain semakin lama semakin meluas untuk menjalin hubungan antara satu



















dan bagian ujung mata; merontokkan dan mematahkan gigi; serta menggunduli dan mencabut rambut kepala, janggut, alis, atau kumis.

*Kedua*, menghilangkan fungsi anggota tubuh korban, walaupun secara fisik masih utuh. Misalnya, merusak pendengaran, membutakan mata, menghilangkan fungsi daya penciuman dan rasa, membuat korban bisu, membuat korban impoten atau mandul, serta membuat korban tidak dapat menggerakkan tangan dan kakinya (lumpuh). Tidak hanya itu, penganiayaan dari sisi psikis, seperti intimidasi dan teror, sehingga korban menjadi stres atau bahkan gila, juga termasuk ke dalam kategori ini.

*Ketiga*, penganiayaan fisik dibagian kepala dan wajah korban. Dalam bahasa Arab, terdapat perbedaan istilah antara penganiayaan dibagian kepala dan tubuh. Penganiayaan dibagian kepala disebut *Al-Syajjaḥ* sedangkan dibagian tubuh disebut *al-Jirahah*. Istilah *Al-Syajjaḥ* hanya digunakan pada penganiayaan fisik dibagian kepala dan wajah, tepatnya dibagian tulang, seperti tulang dahi, kedua tulang pipi, kedua tulang pelipis, dan tulang dagu.

*Keempat*, penganiayaan di bagian tubuh korban. Jenis yang disebut dengan istilah *al-Jarh* ini terdiri dari dua macam, yaitu *al-Jaḥifah* dan *Ghair al-Jaḥifah*. Maksud dari *al-Jaḥifah* ialah pelukaan yang menembus perut atau dada korban. Adapun yang dimaksud























